

ごあいさつ・・・

だいち 臨時指導員 上野 茜

皆さま、こんにちは。8月よりだいちでお世話になっております「上野 茜」です。現在大学で心理学を専攻しています。学生である私が、どれほど皆様のお役に立てるのかは分かりません。しかし微力ながらお役に立てれば幸いです。



皆さまへのご挨拶も兼ね、お話しさせていただきます。

私が初めて「だいち」を知ったのは今年の5月、大学の掲示板でアルバイト募集の張り紙を見つけたときでした。初めて見た「だいち」は、エネルギーに溢れた空間で、穏やかな気持ちになりました。だいち体験前から、療育施設と呼ばれる存在があることは知っており、家庭と特別支援学級の雰囲気合わさった場所というイメージを持っていました。私は、小学生のころから休み時間になると友人がいる「ひまわり学級」で過ごしていることが多く、そこでの雰囲気とだいちが似ていたからかもしれません。

だいちで働きはじめてまだ日が浅いですが、子どもたちと様々な場面で触れ合うことができ大変うれしく思います。ブロックを複雑に組み合わせ完成した作品を持ってきては、「写真、撮って!」とお気に入りの一枚が撮れるまでやり直しを頼まれます。何か悲しいことや、もどかしいことがあったのか、ポロシャツの裾を引っ張りじっとしている子もいます。うれしかったことを情景が浮かぶほど細かくお話してくれるその表情、最後まで聞いてあげられないときの怒った表情、すべてがほほえましく感じられます。

だいちに来て、子どもたちの心の動きを身近に感じる毎日です。大人にとっては心のコントロールは当たり前かもしれませんが、子どもたちにとっては思い通りにコントロールができず、つらいことも多いのではないのでしょうか。先生や、ご両親の話は理解できるけれど、どこか腑に落ちないこともあると思います。児童の中には、どうしていいかわからないという声もあります。そのような時、「心の天気は?」と尋ねると、台風だったり、真っ暗だったり、子どもたちの戸惑いや混乱を感じます。もともと少し雨が降っていたけれど、ハプニングが起きて大雨になったと聞くと、本当に大変だなと感じます。本心としては、そんな子どもたちの心の整理の手伝いをしたいです。話を聞くなり、ただ一人にするなり方法は浮かびますが、今この場で、この児童にどの方法が適切かを判断するのは難しいことです。子どもたちの様子に合わせて柔軟に対応できるようになりたいと思います。

まだまだ子どもたちに慣れてもらいたいと思いながら、子どもたちの見る世界を教えてもらいたいと思い過ごす日々です。安心してもらえる環境を、笑って過ごせる環境を提供できるよう考えながら子どもたちとともに成長したいと思います。

最後になりますが、季節の変わり目です。皆さま、お体ご自愛下さい。

**保護者の多くがご覧くださっている「フェイスブックによる”今日のだいち”」を紹介します。
篤樹先生が担当し、毎日児童の様子を紹介する画像と共に、先生の熱い思いも込められています。**

9月14日（木）のだいち 利用児童9名

本日は、午前中に他事業所研修として、郡山にある放課後等デイサービスを訪問し、研修させていただきました。私達とほぼ同時期に事業を開始されており、事業所の規模としても私達と同じくらいの事業所さんです。

こういった機会はなかなか無いので、快諾して下さった管理者の方に本当に感謝の気持ちでいっぱいです。研修は非常に勉強になり、またお互いの課題や取り組みについての意見交換も積極的に行われ、有意義な時間となりました。

さて今日のだいち

最速到着はモネちゃんとホックン！二人ともとても元気に到着しましたが、スムーズにお約束と宿題をこなしていました。さすがです！

みんなが到着し、宿題がひと段落した頃におやつタイム！

今日はおおる先生の牛乳ゼリー！自然な甘さで児童も気に入っていました！嬉しかった事の発表でも好評！しっかりかおる先生へ伝えておきますね。

そして今日も多くの子どもの素敵な努力が。

ヒロくんはおやつのお皿洗いをお手伝い！ヒロくんは今日はとても落ち着いて、帰りのあいうべもしっかり！哲先生に褒められて少し恥ずかしそうでした！

またコウくん！だんだんとだいちのルールも、お友達の事も覚えてきており、以前とは全く違う良い面をたくさん見せてくれています。

おやつ後に到着したアイくん。アイくんは昨日も宿題をばっちり頑張りました。そして今日も学校の先生からの宿題をしっかり取り組み、それから遊びへ入りました。ヒロくんと何やら明日の遊びのお約束をしていた様です！

アヤちゃんは今日いつも抱っこしてもらってるモネちゃんが羨ましかったのか、哲先生に抱っこしてもらっていました！

利用日数の関係で、まだだいちでも少し緊張気味でしたが今日はこの後とてもリラックスして過ごせた様です。本当に嬉しそうに素敵な笑顔が見れて安心しました！

その他の児童もそれぞれのスタッフとの関わりを穏やかに楽しんでいた様子。

そして帰りの会は久しぶりに哲先生が本読みを！

絵本ではない図書！しかし哲先生の声に引き込まれて、自然と児童が机の周りに集まりました！続きが楽しみです！

そして本日は落ち着きタイムを経て、ご挨拶！

今日は日々のスタッフの声や、研修からだいちの内装を見つめ直し、大幅に設営を減らしました。その影響でしょうか児童の空気も穏やかになった気がします。数日間、変化による影響を見つめ、今後も今までの物を生かしつつ、設営に対して、考えていこうと思います。

※今回は、これまでフェイスブックをご覧頂いた事がない保護者に紹介するために、児童に承諾を得て掲載させて頂きました。

このフェイスブックは、設定を「秘密のページ」にしてあり、こちらから招待した人しか見ることが出来ません。

次のページの画像は9月14日に紹介した写真です

